

## 小学校・中学校の

# PTA活動

ホームページでも見られるよ！

豊川市PTA連絡協議会

検索



## 豊川小学校



第1回学校保健委員会

昨年度より保護者も子どもたちといっしょに健康について考え、その意識を高めようとPTAから保健関係の行事への参加を呼びかけています。今年度のテーマは「こころ」。7月4日の第1回学校保健委員会、10月22日の保健集会では、親と子で心の健康について考えるよい機会となりました。

## 東部小学校



給食試食会

6月に新1年生保護者を対象に給食試食会が行われました。栄養士さんから、残さずに食べられる工夫や学年によって量をどのように変えているかなど、いろいろなお話を聞くことができました。その日をきっかけに、家庭でも子どもたちと給食について話す機会を多くもてるようになりました。

## 桜木小学校



環境整備

本校では、「環境整備&生きものの森維持活動」として、年1回、校内の樹木の剪定や草刈り、池の落ち葉さらいなどを実施しています。この活動は、子どもたちが快適に学校生活を送れるよう実施しているものです。暑い中の活動でしたが、多くの方々に参加していただき、充実した時間を共有することができました。

## 三蔵子小学校



給食試食会

10月に給食センター見学と試食会を行いました。実際に作っている姿を見て、子どもたちのためにいろいろな工夫がされていることがわかりました。また、アレルギー対応もしっかりとおり、安全な給食をとても意識をしていることが心に残りました。試食会では久しぶりの給食をおいしくいただきました。

## 千両小学校



資源リサイクル運動

本校では、5月と11月に資源リサイクル運動を行いました。児童、先生方、保護者と一緒に活動をしました。「ありがとう」「ご苦労様」といった感謝の言葉が飛び交う中、さわやかな汗を流しました。地域の方の協力もあり、多くの資源を回収できました。ご協力していただいた方々に感謝いたします。

## 牛久保小学校



和菓子教室

本校では、11月6日（水）にPTA文化委員会主催「和菓子教室」を開催しました。亀忠さんを講師に招き、和菓子を3種類作りました。優しく丁寧に教えていただき、和気あいあい楽しみながら美味しい和菓子を作りました。たくさんのお土産を持ち帰ることができ、心もお腹も大満足の教室になりました。

## 中部小学校



親子ふれあい作品展

本校では、資源回収、親子ふれあい作品展、文化教室などの行事を行っています。親子ふれあい作品展では、子どもと保護者との共同作業作品を募集します。今年度は個性豊かな絵や習字、手芸や工作など約70点の応募をいただき展示しました。親子のふれあいを一層深められる機会とし継続していきたいです。

## 八南小学校



校区安全点検まとめ

毎年6月に安全委員を中心とした校区安全点検を行っています。地域ボランティアの方も加わり、危険箇所がないか、点検しています。点検結果をPTA学校委員会や学校運営協議会で報告し、危険状況によっては通学路交通安全プログラムで協議しています。今後もPTAが協力し校区の安全に努めていきたいです。

## 平尾小学校



校内清掃

10月5日にPTA環境活動として、校内清掃を実施しました。地域の方々のご協力もあり、保護者、児童、先生とで、草刈り、校庭の土入れなどをスムーズに行うことができました。土まみれになって頑張ってくれた子どもたちもいて、微笑ましい活動となりました。きれいな校庭で運動会を行うことができました。

## 国府小学校



まな防災

11月に市の防災センターで、PTA研修会「まな防災」を行いました。「知っておきたい防災」をテーマに、市役所危機管理課の方のお話を聞きました。「自助と共助と公助の重要度の割合は7:2:1」という話が印象に残りました。自分の命は自分で守ることの大切さを、改めて考えることができました。

## 御油小学校



クリーン活動

9月14日、授業参観の後にPTAクリーン活動を行いました。暑い中でしたが、保護者、児童、先生たちが力を合わせて校内の草取りや樹木の剪定などに取り組みました。短い時間でしたが、大人数で行ったことでのいろいろな場所がきれいになり、みんなが力を合わせることの素晴らしさを実感しました。

## 代田小学校



アミーゴフェスティバル 代田っ子電鉄

本校では、外国籍の児童が多い点を考慮した国際交流イベント「アミーゴフェスティバル」を毎年開催しています。言葉の壁を越え、みんなが一つになって楽しいことができるイベントです。今年も多くの方に参加していただき、一人ひとりの笑顔に包まれた楽しい時間を過ごすことができました。

## 豊小学校



校地清掃

毎年8月に校地清掃を実施しています。会員・地域の方・教職員・子どもたちと協力して草取りや側溝の泥上げなどを行いました。猛暑のため短時間でしたが、子どもたちが気持ちよく新学期を迎える準備ができたことに加え、活動を通して新たな出会いや交流ができたことも有意義であったと感じました。

## 一宮西部小学校



芸術鑑賞会

10月4日(金)、一宮西部小学校体育館にて、セントラルプロモーションをお招きし、芸術鑑賞会として「楽しく学べる！おもしろサイエンスショー」を実施しました。子どもたちは、エンターテインメントの中で科学のおもしろさや、身近にある科学の発見を、楽しみながら学ぶことができたと思います。

## 桜町小学校



親子でバレトン体験

6月8日、講師をお招きして「バレトン教室」を行いました。

「バレトン？」聞きなれない言葉ですが、バレエ、ヨガ、フィットネスを組み合わせた動きを意味しています。参加者は30人、音楽に合わせて1時間、いい汗をかきました。翌日の筋肉痛に日ごろの運動不足を反省。とても楽しい時間を過ごせました。

## 天王小学校



奉仕作業

運動会が10月開催のため、9月28日(土)にPTA奉仕作業を行いました。9月上旬よりだいぶ涼しく、作業もはかどりました。掃除の時間では困難な草刈りや側溝掃除を行い、校内の美化を図りました。秋晴れのもと、多くの方に参加していただき、会員相互の親睦を深めることもできました。

## 金屋小学校



救急救命講習会

11月30日(土)に研修活動として講師をお招きし、心肺蘇生法やAEDの取り扱い等の基本を学ぶ心肺蘇生講習を行いました。真っ先に胸部圧迫(心臓マッサージ)を行うことがいかに大事かを学びました。講師のわかりやすい説明で、親子で真剣に取り組むことができ、有意義な時間となりました。

## 一宮東部小学校



環境整備活動

本校ではPTA環境整備活動として、5月18日、9月7日、10月26日の年3回、校内と校区の清掃活動を行いました。保護者、児童と先生、そして地域の方にも協力していただき、環境を整えることができました。おかげで、運動会や学習発表会を気持ちのよい環境で実施することができました。

## 一宮南部小学校



一南ブルーフェス2024

11月9日(土)、「一南ブルーフェス2024」を実施しました。地域の皆さん、豊川高校書道部とチアリーディング部の皆さんを講師にお招きし「書道」「チア」「しめ縄」「消防団」「サッカー」「かんたんワークショップ」の各体験コーナーで、子どもたちは様々な活動に挑戦し、充実した時間を過ごしました。

## 萩小学校



親子奉仕作業

9月に親子奉仕作業を行いました。参加者は早朝から集まり、校庭の雑草取りや側溝の掃除に取り組みました。親子で協力して作業を進めることで、子どもたちも楽ししながら参加しました。その結果、校庭や周辺が見違えるほど美しくなりました。今後もこのような美化活動を定期的に行い、地域や学校の環境美化に努めています。

## 赤坂小学校



和菓子作り講座

11月20日(水)にPTA教養講座として、萩にある「亀忠菓舗」の榎原さんを講師にお迎えし、「和菓子作り講座」を行いました。栗きんとんをはじめ、三種類の和菓子を協力して作り、おいしくいただきました。参加された皆さんの笑顔もいっぱい、すてきな時間を過ごすことができました。

## 御津南部小学校



親子作業

本校では、年1回PTA活動で親子作業を実施しています。

今年は例年とは違い、暑さの残る中ではありましたが、多くの方に参加をしていただき、校内の除草作業を実施することができました。参加された方の多くは、親子での参加となり子どもとのコミュニケーションを図るとてもよい機会となりました。

## 小坂井西小学校



あおばん祭

本校では「あおばん祭」という祭を地域の方々、PTAと共に行っております。地域の文化がわかるブースやスライム・プラバン・輪投げ等子どもたちが楽しみながらも、自分の得意な事や興味のある事に気づける、そんな場面を作り上げてきました。子どもたちの楽しさや驚きの目等を見ることができ、充実した時間でした。

## 南部中学校



ゆとり講座「フラワー・アレンジメント」

本校では、研修委員会を中心に、PTAゆとり講座を行っています。今年度は、6月に陶芸教室、11月にアレンジフラワー教室を行いました。どちらの教室も子どもと一緒に楽しみ、全員、素敵な作品に仕上げました。できあがった作品は、持ち帰って各家庭でも楽しみました。また、校内で展示も行いました。

## 長沢小学校



防災講話「知っておきたい防災」

11月19日(火)、PTA研修会を豊川市防災センターで行いました。自然災害から身の安全を守るためにキーワード「自助・共助・公助」を教えていただき、自分の身は自分で守る事の大切さを学びました。また、災害に対する準備として、非常持ち出し袋や備蓄品などの必要性を再確認し、防災意識を高めました。

## 御津北部小学校



校内環境整備

PTA活動として、年3回、2学年ずつに分かれて校内整備作業を行いました。保護者、児童、先生、地域の方々と協力して行いました。各実施日ともに保護者の参加率も非常に高く、暑さが厳しい中でしたが、皆さんに積極的に協力していただき、想定よりもスムーズに作業を終えることができました。

## 小坂井東小学校



SSWによる教養講座

本校ではPTA本部役員、地区委員を中心として活動しています。PTA新聞の発行、地域の方々とのあいさつ運動、美化活動を行っています。PTA教養講座では、豊川市スクールソーシャルワーカーの馬場孝利先生の講演とシンガーソングライターのオヌキ諒さんの弾き語りを聞き、温かな気持ちで子育てできるパワーをもらいました。

## 東部中学校



クリーン作戦

6月に行ったクリーン作戦は、豊川駅前商店街のフラワーBOXの清掃と花の植替えを、豊川商店街、東中おやじの会、PTA、教職員、生徒で、雨の止み間に活動することができました。「豊川の玄関口」となる場所の汚れを洗い落とし、きれいな花で駅前商店街を明るくすることができます。

## 中部中学校



資源回収

本校では6月と10月に資源回収を行いました。校庭にコンテナやパッカー車をドライブスルー式に配置し、各地区から出した資源を、生徒と先生、保護者の皆さんと協力して集めました。多くの資源を集めることができ、感謝しています。資源回収を通じて、生徒と先生、保護者の皆さんとの一体感を感じました。

## 西部中学校



心と体づくり講演会

本校では、9月27日（金）に四ノ宮祐介氏をお招きして「中学生の時期に適した体づくり」をテーマに講演会を行いました。体の仕組みや使い方、維持法について実際に体を動かして学びました。生徒、保護者、先生方の驚嘆と悲鳴が体育館に響く中、楽しみながら発見と学びのある講演会となりました。

## 代田中学校



制服バザー

「代中バザール」から、「コロナ禍」、「制服バザー」に移行して3年目となりました。今年は体操服を買い求める方が大勢みえ、「安いので助かります。」という声が聞かれました。PTAの活動として、改めて意義のあるものだと感じました。物品の提供をはじめ、ご協力くださった方々にお礼を申し上げます。

## 金屋中学校



あいさつ運動

本校では毎月1回、実行委員会が交代で通学路に立ち、子どもたちの通学を見守りながらあいさつ運動を実施しています。参加した会員からは、「朝から清々しい気持ちになりました。」「自転車通学の子は、きちんと1列に並んでいました。」「通学の様子が見られて良かったです。」などの感想をいただいています。

## 一宮中学校



ゆったり太極拳

2学期に保護者向け体験講座「ゆったり太極拳」を開催しました。太極拳の特徴である流れるような動作をゆっくりとを行い、バランスを保つことで体感が鍛えられます。深呼吸を伴いながら体を動かし、心も体もほぐしました。リラックス効果もあり、日々のストレスを忘れさせてくれる時間となりました。

## 音羽中学校



和菓子教室

文化厚生委員会の活動として、10月19日に和菓子教室を行いました。老舗和菓子店“亀忠”的榊原迪彦先生をお招きして3種類の和菓子を作り、その奥深さや自分で作り上げた達成感を味わうことができました。想像以上にたくさんの量の和菓子ができあがり、皆さん大満足の様子でした。

## 御津中学校



資源回収

PTA活動は、学校との協働、保護者が学び合う事が目的です。本校の主な活動は、年2回行う資源回収です。生徒、家族、先生、地域の皆さんのが協力し合う事で、円滑に多くの資源を回収し、それを生徒へ還元ができます。全てに「ありがとう」という感謝の輪が広がり、有意義な活動になっています。

## 小坂井中学校



坂中タオル販売準備

本校では、PTAが中心となりオリジナルタオルを販売しています。クラスカラーを基調に、豊富なカラーがそろったタオルは、部活や体育大会などで応援や団結の気持ちを込めて愛用され、生徒・保護者・先生が一体となって学校行事を盛り上げるアイテムとなっています。